
Réunion de quartier  
Samedi 8 Juin 2024 

 
 
 
Début de réunion : 10h05 
Elus présents : Karine NORRIS-OLLIVIER adjointe déléguée 
   Jacques MONFRAIS, conseiller municipal 
   Stéphane BREBEL, conseiller municipal 
 

 
Quartier : rue du Général De Gaulle, passage des écoliers, rue du Champ Jouan, 
rue de Beaufort, rue des glaïeuls, allée du Clos Bertrand, rue Jacques Cartier, le 
Clos du bourg, chemin du Reveau, rue des palmiers, impasse des primevères, rue 
du chêne vert, chemin des Fougères, rue des noisetiers, rue des violettes, impasse 
du pigeonnier, clos des aubépines 
 
 
20 habitants présents 
 

1. Retour sur la réunion de quartier de 2022 et suites données : 
- Signalisation, circulation et stationnements autour de l’école. Des points 

sont encore à améliorer courant de l’été, après la fin des travaux. 
- Rue des noisetiers et des violettes : les revêtements voirie et réfection des 

réseaux ont été faits. 
- Idée soulevée d’une Police municipale : mise en place de la Brigade Verte 

depuis 2 ans. Intervention sur tous types d’atteintes à l’environnement mais 
également sur les stationnements, véhicules ventouses, bacs à ordures sur 
l’espace public, aboiements intempestifs etc. Les riverains peuvent faire 
remonter collectivement leurs demandes en mairie. 

- Campagne de stérilisation des chats errants. 10 chats stérilisés. Partenariat 
compliqué avec la SPA et les bénévoles d’association. Un partenaire 
vétérinaire est trouvé mais besoin de bénévoles d’autres associations pour 
mener à bien une campagne. 

 
2. Réunion du 8 juin 2024 / échanges et suites ou propositions qui peuvent être 

apportées : 
 

- Rue des noisetiers : manque 1 luminaire, problème d’évacuation d’eau sur 
la route, cuvette lorsqu’il pleut (au niveau du 17). Dans le virage, les herbes 
sont trop hautes, risque de se heurter en voiture. 
Suite : l’ajout d’un luminaire sera étudié dans le cadre du diagnostic 
pour la rénovation complète de l’éclairage public (projet du SDE 35 : 
passage en LED sur toute la commune), Des solutions pour une 
meilleure évacuation des eaux de pluies sur la voirie vont également 
être étudiées. Les fauches sont effectuées 2x/an et plus fréquemment si 
besoin pour assurer la sécurité. 



 
- Rue des violettes : problème d’accès en venant du bourg à cause d’un 

camion et plusieurs véhicules garés tout le temps dans la rue. Les habitants 
s’inquiètent de savoir si les secours (notamment) peuvent circuler. 
Problème également d’un camion « poubelle » d’où sortent des rats. 
Proposition : Faire un test avec un véhicule pour contrôler la largeur du 
passage et s’assurer qu’il n’y a pas de problème d’accès. La Brigade 
verte est saisie pour le camion « poubelle » et pour contrôler qu’il n’y a 
pas de véhicule « ventouse » occasionnant une gêne. 
 

- Quartier champ jouan : panneau du lieu-dit et signalisation vieillissante, très 
peu visible. 
Proposition : Un nettoyage ou un remplacement est prévu. 
 

- Rue de Beaufort : incivilités des conducteurs, vitesse élevée, stop grillé au 
carrefour rue de beaufort et Jacques Cartier, que faire ? 
Suite : Le marquage au sol du stop est à refaire.  Voir si une pré-
signalisation est utile. 
Jacques Monfrais réaffirme la responsabilité de chaque conducteur sur 
la route, hors et en agglomération, à respecter le code de la route. La 
commune ne peut se substituer à cette responsabilité individuelle. La 
signalisation est faite et même si le stop est « glissé », il y a bien 
ralentissement. 
 

- En bas de la rue de beaufort, au carrefour, les bus prennent la voie de 
gauche (à contresens) pour tourner à droite. Une habitante s’est retrouvée 
face au bus. 
Proposition : Revoir les choses sur place et contacter la Région pour 
éventuellement tester avec un bus le passage au carrefour, ou avoir une 
remontée de l’expérience des chauffeurs à cet endroit et envisager des 
aménagements. 
 
Passage des écoliers : une maison n’est pas raccordée (évacuation sur la 
route), les piétons se mouillent les pieds pour passer. Vitesse excessive dans 
l’impasse. 
Suites : de plus amples renseignements seront pris sur ce cas. Un 
aménagement à moyen terme est prévu sur ce secteur (création de 
logements, d’espaces communs végétalisés et de cheminement doux…) 
qui pourra être concerté avec les riverains. 
 

- Que faire face aux micro coupures d’électricité ? Plusieurs habitants ont des 
coupures au moins toutes les semaines 
Suite : Enedis a été contacté et a bien identifié ces microcoupures 
malgré qu’elles n’apparaissent pas sur les réseaux qu’Enedis gère ; les 
basses et moyennes tensions. Enedis évoque (peut-être) des 
dysfonctionnements liés aux travaux sur les lignes haute tension 
gérées par RTE (gestionnaire du Réseau de Transport d’Electricité). 
 



 
- Que faire pour les aboiements et les crottes de chiens ? 

Proposition : chacun peut dans un premier temps échanger directement 
avec le propriétaire du chien. Si pas de solution à l’amiable, faire 
remonter (par un courrier collectif) une demande auprès de la Mairie 
pour que la brigade verte soit saisie. 
 

-  Que faire pour les plantes envahissantes comme la Datura ? 
Suite : les espèces exotiques envahissantes (EEE) représentent un 
danger pour la biodiversité mais également pour la santé (toxicité grave 
de la Datura). 
Des informations et méthodes de gestion sont relayées régulièrement 
sur les supports de la Mairie. Plus de renseignements également sur le 
site : Espèces végétales - Fredon Bretagne (fredon-bretagne.com).  
Fredon Bretagne met également à disposition une application pour 
signaler leur présence. En cas d’invasion avérée, vous pouvez 
également contacter la Mairie.  
 
 

- Derrière la salle Chateaubriand, végétation qui pousse chez une habitante 
lotissement des palmiers 
Suite : une intervention des services techniques est programmée. 
 

- Des petits commerces sont-ils prévus ? Deuxième boulangerie? 
Réponse : Projet du restaurant de l’Etrier : la mairie a fléché une cellule 
commerciale au RDC. 
 

- Centre bourg : des poubelles restent sur le trottoir tout le temps et gênent le 
passage. 
Réponse : Projet de PAV (Point d’Apport Volontaire)  pour les ordures 
ménagères et les emballages au niveau du parking de la bibliothèque et 
un rappel écrit a déjà été fait auprès de certains habitants ; de même 
dans le bulletin municipal le règlement de la collecte des déchets a déjà 
été précisé. Une réunion d’information avec les services de Saint-Malo 
Agglomération aura lieu pour tous les riverains concernés par le PAV. 
 

- Impasse des primevères : une bande d’enrobé n’a pas été terminée devant 
le muret au n°4. 
Réponse : Voir ce qui peut être fait en fin de travaux. 

 
 

Autre info :  
Karine NORRIS OLLIVIER a fait un point sur le projet de l’école qui normalement 
sera livrée pour la rentrée scolaire 2024, le parking derrière la bibliothèque sera à 
nouveau accessible (mais pas immédiatement après la rentrée). Le Parking, place 
Chateaubriand sera lui aussi rouvert côté rue de Beaufort. 
 
Fin de réunion : 12h. 


